



**Universitat Autònoma
de Barcelona**

Trabajo Final de Grado: Resumen ejecutivo

Grado en Sociología

LA SOLEDAD EN EL COLECTIVO LGTBI DE BARCELONA

Monica Pradas Ferazzoli

Tutora: Ariadna Fito Frutos

Fecha: 20/05/2022

Facultad de Ciencias Políticas y Sociología

LA SOLEDAD EN EL COLECTIVO LGTBI DE BARCELONA: Resumen ejecutivo

El presente trabajo de fin de grado se centra en el estudio del fenómeno de la soledad en la sociedad actual. Concretamente, analiza la experiencia de personas residentes en la ciudad de Barcelona que forman parte del colectivo LGTBI.

La soledad es un sentimiento cada vez más presente en las sociedades occidentales y al mismo tiempo, estamos en un momento de lucha por la diversidad sexual y de género en la que se está consiguiendo el reconocimiento de las diversas orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género. Sin embargo, el colectivo LGTBI sigue siendo un grupo de riesgo, y las personas que forman parte de él siguen siendo en muchos aspectos invisibles y víctimas de discriminaciones. En este punto, me parece interesante converger estos dos puntos y estudiar en qué situación se encuentra el colectivo LGTBI dentro del fenómeno de la soledad y de qué manera la experimenta; *¿son más propensos a ella? ¿les afecta de forma diferente?* Si es así, *¿de qué manera?* Así, la pregunta inicial de investigación es *CÓMO EXPERIMENTA LA SOLEDAD EL COLECTIVO LGTBI EN LA CIUDAD DE BARCELONA*.

Para alcanzar los objetivos propuestos se va a seguir una metodología mixta combinando técnicas cualitativas con técnicas cuantitativas. Primero, se ha realizado una revisión bibliográfica para conocer los conceptos básicos y saber que se ha dicho hasta el momento sobre el tema en cuestión. Esto ha permitido posteriormente hacer el marco teórico, en el cual se ha incluido, por un lado, la definición de soledad, los tipos y los factores que influyen al fenómeno, y por otro, una aproximación de la realidad LGTBI en la sociedad heteronormativa en la que vivimos. Posteriormente, se ha hecho una encuesta a personas residentes en Barcelona que ha servido como base numérica del estudio. Y paralelamente para profundizar y tener una visión detallada de la experiencia en la soledad se han hecho 2 entrevistas: una de ellas a un individuo que forma parte del colectivo LGTBI y la otra a una persona fuera del colectivo.

Podemos concluir que el colectivo LGTBI se siente más solo que las personas que no forman parte de él. Y aunque la vivencia de uno y otro grupo siguen una misma tendencia, existen diferencias notables referidas a la manera en la que se vive esa soledad. Hemos podido comprobar que en comparación con las personas que no forman parte de él, el colectivo LGTBI se siente más silenciado o excluido por lo demás, sienten que no tienen a nadie con quien hablar y con más frecuencia se sienten completamente solos. También hemos concluido que el colectivo siente que le cuesta más hacer amigos mientras que al resto de población en lo que más tienen dificultades son en las futuras interacciones.

Por otro lado, hemos podido ver que la soledad como fenómeno social se trata de una problemática compleja y que cada vez está más presente en las sociedades actuales gracias al aumento en la fragilidad de las relaciones, la romantización que se hace de ella desde los medios audiovisuales y el papel de las redes sociales e internet. En cuanto a Barcelona, concluimos que se trata de una ciudad abierta con el colectivo LGTBI pero que no está exenta de discriminaciones.

Palabras clave: colectivo LGTBI, soledad, sociedades actuales, Barcelona, diversidad sexual, Escala UCLA